

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 1 DE AGOSTO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

ATERRADOS POR LAS REDADAS
MIGRANTES SE ENCIERAN EN CASA EN LOS ÁNGELES
Desde hace más de un mes, Alberto vive encerrado en el cuarto que alquila en Los Angeles. Por miedo a encontrarse con los agentes de Migración. "Es un encierro que no se lo deseó a nadie", dijo el salvadoreño; para sobrevivir, una organización le lleva alimentos dos veces por semana. [Pág. 22](#)

NEGOCIACIÓN SEGUIRÁ TRES MESES MÁS
OBTIENE MÉXICO DE EU PRÓRROGA ARANCELARIA
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer una prórroga de 90 días en la imposición del arancel de 50 por ciento a las exportaciones mexicanas que entrará hoy 1 de agosto, esto después de la llamada telefónica de alrededor de 40 minutos con la presidenta Claudia Sheinbaum. [Finanzas](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ®
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 1 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LX | NO. 21931 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA.

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00



REPARAN POSTES DE MADERA Y CONCRETO

El incendio forestal registrado el miércoles en el kilómetro 85 de la carretera Tecate-Mexicali alcanzó 10 postes de la CFE, dejando sin luz a La Ramerosa y El Cóndor. Personal trabaja en la zona para reparar los daños. [Pág. 4](#)

A 4 AÑOS DE SU PUBLICACIÓN EN EL DOF

Avanza revocación de mandato en Congreso

CHRISTIAN GALARZA

El instrumento aprobado no aplicará para la actual administración estatal: Molina García

El instrumento de revocación de mandato fue aprobado en la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales del Congreso de Baja California, tras 4 años de su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF), afirmó Juan Manuel Molina.

El diputado inicialista de la propuesta y presidente de dicha Comisión consideró que la iniciativa podría quedar aprobada este año en el pleno del Congreso local, pero no podrá ser aplicada en contra de la actual gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

14

DE SEPTIEMBRE de 2021 se publicó la Ley Federal de Revocación de Mandato

Promovida por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, la Ley Federal de Revocación de Mandato se publicó en el

DOF el 14 de septiembre de 2021, dando facultades a los y las mexicanas para ser consultados y votar respecto a la revocación del mandato del titular del Ejecutivo.

Luego de varias iniciativas que pretendían homologar la reforma en Baja California, ayer el Congreso local aprobó por unanimidad la iniciativa para establecer la revocación de mandato en la entidad, por lo que ahora se tratará en su aprobación. [Pág. 5](#)

CONFIRMA CCE
Se reúnen hoy con la gobernadora
Representantes del sector empresarial abordarán diversos temas con la mandataria, entre estos seguridad y energía. [Pág. 8](#)



SEÑALA REGIDOR
Captan afiliados de Morena en clínica 16
Acusa PAN que Morena vuelve a violar la ley al estar afiliando a derechobajistas en la fila de la farmacia de clínica del IMSS. [Pág. 7](#)

REUBICARÁN ALBERGUE
Suspenden boletos para Chayanne
La promotora Ocesa, a cargo del concierto del boricua, optó por la medida al no tener certeza de usar el estacionamiento del Fex. [Pág. 6](#)



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

GH GRUPO HEALY **EL IMPARCIAL.COM**
EL IMPARCIAL FRONTERA LA CRÓNICA

LUGAR #8 EN MÉXICO
AUDIENCIA DIGITAL
18,596,000
USUARIOS ÚNICOS

COMSCORE JUNIO 2025

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 1 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,66 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

BOMBERA MUERE EN CUMPLIMIENTO DE SU DEBER

La máquina en la que viajaba se volcó cuando acudían a atender un reporte; este 27 de agosto cumpliría tres años como bombera de contrato en el poblado de Los Algodones.

FOTOS: JAVIER GALLEGO/CORTESIA



02.1 MEXICALI

71 MEXICALI MEXICO
PROTOCOLO PARA MANIFESTACIONES PROTEGE, NO REPRIME: SECRETARIO DE GOBIERNO

super básicos
Mole Dña María Rojo Liq. 350 gr
\$ 23.90 PZA

Ofertas válidas del 29 de julio al 03 de agosto hasta agotar existencia.

771065341016

[686] 557 4801 WhatsApp: 088 113 8456 Twitter: LACRONICACOM Facebook: LACRONICACOM Instagram: LACRONICA YouTube: VIDEOSLACRONICA Tik Tok: LACRONICACOM Papel Reciclable

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

The image contains two separate advertisements. On the left is a movie poster for "Zootopia 2" featuring the main characters from the first movie. Below it, the text reads "27 DE NOVIEMBRE • SOLO EN CINES". On the right is a soccer match advertisement with the text "OBLIGADO A GANAR" and "MAL COMIENZO". It features a cartoon character holding a banner that says "EL NICHILÍ MACO Y TRONO ESTO". Below the text, it says "El sueño rojiblanco de trascender en la Leagues Cup se convirtió en una pesadilla llamada Raúl Rangel. El seleccionado nacional colaboró en el gol con el cual el New York Red Bull derrotó a Chivas en la última jugada." To the right of the text is a small photo of a soccer player in action.

www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 1 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12.226 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



TRES MESES MÁS

Obtiene México otra prórroga arancelaria

Después de hablar con su homólogo Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que lograron "el mejor acuerdo posible". [Finanzas](#)

DE ACUERDO CON INEGI

Mexicanos gastan más en servicios para salud

La desaparición del Seguro Popular y la baja inversión pública en el sector serían algunas causas del aumento, explican especialistas. [Nacional](#)

PARA MANIFESTACIONES

CEDHBC no colaboró en protocolo de la SGG

Tenemos que terminar de revisar bien el documento, pero por ahora podría decir que no encuentro vulneración a derechos humanos: J. Ochoa. [Pág. 3](#)



DE POR MEDIO ESTÁN LOS DERECHOS DE NNA

En pleitos familiares, 75% no logra acuerdo

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Eduardo Jaramillo Castro
En Baja California existen 18 juzgados en la materia, casi la mitad tiene sede en Tijuana

La mitad de los casos que atienden los juzgados familiares en Baja California están relacionados con la pugna entre padres por la custodia, la pérdida de la patria

potestad y la pensión alimenticia de los hijos, sostiene Juárez Torres, juez electo en materia familiar.

Añadió que en promedio al año cada juzgado en la materia

atiende mil 300 casos y en un 25% se logra una conciliación o convenio. Esta herramienta contemplada en la ley, consideró, debería utilizarse más seguido por el bien de niñas, niños y adolescentes, el resto llega a juicio.

"Tenemos muy entendido en la abogacía que tenemos que ganar a costa de lo que sea, pero

desgraciadamente están involucrados menores de edad, incluso los propios padres que están immeros de una dinámica conflictiva", señaló. Los juzgados en materia familiar atienden violencia familiar, divorcios, adopciones, casos de jurisdicción voluntaria como adopciones, acreditación de concubinato y otros. [Pág. 3](#)



BC busca adecuar Otay II para carga

El gobierno estatal propone absorber el costo de conectar mediante un carril las aduanas de Otay I y II para desviar el tránsito de camiones, mientras que la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), se haría cargo del mantenimiento de la infraestructura, indicó Kurt Hönnold Morales, titular de la SEI. [Pág. 6](#)



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

GH EL IMPARCIAL.com
EL IMPARCIAL, FRONTERA, LA CRÓNICA

LUGAR #2 EN MÉXICO
AUDIENCIA DIGITAL
18,596,000
USUARIOS ÚNICOS

COMSCORE JUNIO 2021
www.elimparcial.com.mx

26 FRONTERA \$12
DIARIO INDEPENDIENTE DE Tijuana

Viernes 1 DE AGOSTO DE 2021

NACIONAL
PROTÓCOLO PARA
NUEVOS FESTEJOS
PROTEGE, NO
REPRIME:
SECRETARIO
DE GOBIERNO

**SHEINBAUM LIBRA
ARANCELES TRAS
LLAMADA A TRUMP**

La entrada en vigor programada para hoy de los aranceles del 30% a productos mexicanos en recorte 90 días, informó la Presidenta de México luego de llamarla con su homólogo estadounidense.

BAJA

DEPORTES **PIERDE XOLOS EN SU DEBUT EN LA LEAGUE CUP**

30 02

**EXCLUSIVA
COPARMEX
DE CRÓMICA**

**ANIVERSARIO
MIGUEL RÍOS
MIGUEL RÍOS
MIGUEL RÍOS**

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“OBLIGA TRIBUNAL A IEEBC A DAR RESPUESTA A PARTIDOS POLÍTICOS”

Los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) deben de atender todas las solicitudes de información y análisis que emitan los representantes de partidos políticos, ordenaron los magistrados de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/obliga-tribunal-a-ieebc-a-dar-respuesta-a-partidos-politicos-25028398>

- NACIONALES

EXPANSIÓN POLÍTICA.

“INE SE RETRASA CON FUNCIÓN DE TRANSPARENCIA SOBRE PARTIDOS”

Debido a que aún no tiene las condiciones técnicas, reglas, procesos ni la tecnología necesarias, el Instituto Nacional Electoral (INE) aún no puede convertirse en la autoridad encargada de garantizar la transparencia y el acceso a la información pública sobre los partidos políticos, como se establece reforma constitucional.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2025/07/31/ine-se-retrasa-con-funcion-de-transparencia-sobre-partidos>

EXCELSIOR.

“GOBIERNO SÍ PODRÁ ACCEDER AL PADRÓN ELECTORAL SIN LÍMITES”: INE

El gobierno federal si podrá acceder al Padrón Electoral sin límites y sin autorización del ciudadano para que se consulten sus datos personales, advierte un reporte del Registro Federal de Electores entregado a partidos políticos y consejerías del

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

propio instituto, sobre los alcances de la CURP biométrica y la Plataforma Única de Identidad.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobierno-si-podra-acceder-al-padron-electoral-sin-limites-ine/1730207>

EL UNIVERSAL.

“INE ADVIERTE RIESGOS EN CONFIDENCIALIDAD DE DATOS DEL PADRÓN ELECTORAL; ANALIZA ALCANCES DE NUEVA CURP BIOMÉTRICA”

El Instituto Nacional Electoral (INE) analiza los potenciales riesgos que tendrá la implementación de la nueva CURP biométrica, como la consulta de datos contenidos en el padrón electoral y la protección de los mismos, así como el eventual desplazamiento de la credencial como medio de identificación oficial.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-advierte-riesgos-en-confidencialidad-de-datos-del-padron-electoral-analiza-alcances-de-nueva-curb-biometrica/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AHORA LOS DE MORENA FUERON SORPRENDIDOS AFILIANDO EN LA CLÍNICA 16 DEL IMSS”: PAN

Morena vuelve a violar la ley, al volver a las andadas afiliando a derechohabientes en la fila de la farmacia de las instalaciones de la Clínica 16 del IMSS en la colonia Guajardo, el regidor por el PAN, Rudecindo García Fonseca.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ahora-los-de-morena-fueron-sorprendidos-afiliando-en-la-clinica-16-del-imss-pan-25027454>

RADAR BC.

“DENUNCIAN A MORENA POR USAR PROGRAMAS SOCIALES Y AFILIACIÓN ILEGAL EN HOSPITALES DEL IMSS”

Mexicali. El Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California denunció a Morena y al delegado federal Alejandro Ruiz Uribe por afiliar ilegalmente utilizando los programas sociales federales, además de la contratación de 200 espectaculares y promoción personalizada.

<https://radarbc.com/general/denuncian-a-morena-por-usar-programas-sociales-y-affiliacion-ilegal-en-hospitales-del-imss/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“INCUMPLE MORENA UNA ORDEN DEL IEEBC, DENUNCIA REGIDOR”

MEXICALI BC 31 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El regidor de Mexicali, Manuel Rudecindo García, denunció que integrantes del partido Morena habrían incumplido una resolución emitida por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), la cual prohíbe realizar afiliaciones partidistas en edificios públicos del estado.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166368_incumple_morena_una orden_del_ieebc_denuncia_regidor#ver_nota

ZETA.

“VALDEZ VALERIO DELA EL PRI Y SE SUMA AL PROYECTO DE ULISES RUIZ”

La exdirigente del Partido Revolucionario Institucional en Tijuana Dulce Janeth Valdez Valerio decidió renunciar a ese instituto político, tras “23 años de militancia”, y se sumó al proyecto partidista encabezado por el exgobernador de Oaxaca Ulises Ruiz Ortiz, México Nuevo Paz y Futuro, en el que ya quedó integrada como coordinadora estatal.

<https://zetatijuana.com/2025/07/valdez-valerio-deja-el-pri-y-se-suma-a-proyecto-de-ulises-ruiz/>

- NACIONALES

MVS NOTICIAS.

“REFORMA ELECTORAL DEBE IR POR CONSENSO, SI NO, SE APLICARÁ LA MAYORÍA”: MONREAL

La reforma electoral que ha perfilado la Presidenta de la República tiene respaldo y debería salir adelante por consenso, pero de no ser así, se aprobará con el voto de las mayorías, advirtió el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/7/31/reforma-electoral-debe-ir-por-consenso-si-no-se-aplicara-la-mayoria-monreal-704624.html>

REFORMA.

“ADVIERTE MONREAL QUE REFORMA ELECTORAL VA CON O SIN CONSENSO”

El jefe de la bancada morenista en San Lázaro, el diputado Ricardo Monreal, adelantó que podrían empujar la aprobación de la anunciada reforma electoral con base en la mayoría que detentan.

<https://www.reforma.com/advierte-monreal-que-reforma-electoral-va-con-o-sin-consenso/ar3048353>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“REALIZARÁN CAMPAÑA NACIONAL SOY MÉXICO PARA TRAMITAR DOBLE NACIONALIDAD”

Tijuana, BC.– A partir del 1 de agosto iniciará en Baja California la campaña federal “Soy México”, que facilita el trámite de doble nacionalidad a personas nacidas en Estados Unidos de madres y padres mexicanos. La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda destacó que esta acción garantiza el derecho a la identidad y refuerza el vínculo con el país para quienes forman parte de familias binacionales.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/31/realizaran-campana-nacional-soy-mexico-para-tramitar-doble-nacionalidad/>

LA CRÓNICA.

“GOBIERNO DE BC ASEGURA QUE NUEVO PROTOCOLO PARA MANIFESTACIONES BUSCA ENFATIZAR ATENCIÓN A PROBLEMAS”

Mexicali,B.C-Tras las críticas surgidas por el nuevo Protocolo de Actuación Gubernamental para la Prevención y Atención de Manifestaciones y/o Protestas en Baja California, el Gobierno del Estado aclaró que el contenido de este mecanismo tiene como objetivo “proteger, no reprimir”.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/01/gobierno-de-bc-asegura-que-nuevo-protocolo-para-manifestaciones-busca-enfatizar-atencion-a-problemas/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CUENTA BAJA CALIFORNIA CON 70 CARGADORES PARA AUTOS ELÉCTRICOS”

En Baja California, se cuenta con una red de al menos 70 estaciones de carga de autos eléctricos, la mayoría en comercios, restaurantes, o sitios turísticos en el estado, dio a conocer el director de la Comisión Estatal de Energía (CEE), Joaquín Gutiérrez Ley.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/cuenta-bc-con-70-cargadores-de-autos-electricos-25028582>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“REFUERZA NUEVO CEJUM DERECHOS DE LAS MUJERES”

Mexicali,B.C.- Representando un paso firme en la defensa de los derechos de las mujeres, sus hijas y sus hijos, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda encabezó la inauguración del Centro de Justicia para las Mujeres (Cejum) en Mexicali, siendo ya el tercero en la entidad, donde se brindará atención, acompañamiento y protección en situaciones de violencia.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/31/refuerza-nuevo-cejum-derechos-de-las-mujeres/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“GOBIERNO DE BC PROPONE ADECUAR OTAY II PARA LLEVAR EL TRÁNSITO DE CAMIONES DE CARGA”

El gobierno de Baja California firmará un convenio con la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), para hacerse cargo de adecuar la infraestructura de la garita de Otay II para recibir el tránsito pesado, indicó Kurt Honold Morales, titular de la Secretaría de Economía e Innovación (SEI).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobierno-de-bc-propone-adecuar-otay-2-para-llevar-el-transito-de-camiones-de-carga-25028406>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“RECONOCE ALCALDESA DE MEXICALI LA INSEGURIDAD QUE VIVE LA POBLACIÓN”

MEXICALI BC 31 DE JULIO DE 2025 (AFN).- La presidenta municipal Norma Bustamante Martínez reconoció, que la percepción ciudadana es crítica en cuestión

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

de

inseguridad en Mexicali, ya que no se sienten seguros, por lo que anunció que el secretario de Seguridad Ciudadana, Laureano Carrillo Rodríguez, se reunirá con el director de la Municipal, Luis Felipe Chan Baltazar, a fin de reforzar la coordinación operativa.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166362_reconoce_alcaldesa_de_mexicali_la_inseguridad_que_vive_la_poblacion#ver_nota

LA CRÓNICA.

"FRENAN VENTA DE BOLETOS EN CONCIERTO DE CHAYANNE POR CARPAS PARA MIGRANTES EN EL FEX"

Mexicali,B.C.- Hasta 4 millones de pesos son los que dejará de ingresar el Ayuntamiento de Mexicali en las Fiestas del Sol debido al albergue migrante instalado en el estacionamiento del Centro de Ferias, Eventos y Exposiciones (FEX).
<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/31/frenan-venta-de-boletos-en-concierto-de-chayanne-por-carpas-para-migrantes-en-el-fex/>

LA CRÓNICA.

"NUEVO MERCADO MUNICIPAL SE COSTEARÁ CON RESTAURANTES DE LA ZONA"

Mexicali, Baja California.- El nuevo mercado municipal, que se espera sea construido antes de finalizar la actual administración estatal, se costeará con las contribuciones tributarias de la zona restaurantera que se colocará en las instalaciones.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/01/nuevo-mercado-municipal-se-costeara-con-restaurantes-de-la-zona/>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

"ISMAEL BURGUEÑO FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON PACÍFICO UNIVERSIDAD"

Tijuana, 31 de julio. Como parte de las alianzas estratégicas que el Ayuntamiento de Tijuana realiza con instituciones educativas, este jueves el alcalde Ismael Burgueño Ruiz firmó un convenio de colaboración con Pacífico Universidad.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ismael-burgueno-firma-convenio-de-colaboracion-con-pacifico-universidad/>

ZETA.

"APRUEBA CABILDO DE TIJUANA CAMBIO DE UNIDADES ARRENDADAS PARA LA SSPCM"

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

En sesión

extraordinaria, celebrada de manera virtual este jueves 31 de julio, el Cabildo de Tijuana, aprobó por unanimidad realizar el cambio de modelo de las unidades patrulla arrendadas para la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM).

<https://zetatijuana.com/2025/08/aprueba-cabildo-de-tijuana-cambio-de-unidades-arrendadas-para-la-sspcm/>

- ROSARITO

FRONTERA.

“COMERCIANTES TENDRÁN QUE PAGAR SI NO TIENEN SUS PERMISOS AL CORRIENTE”

Rosarito, BC.- “No es cacería de brujas ni nada parecido”, pero los comerciantes tendrán que pagar si no tienen sus permisos al corriente, advirtió la alcaldesa Rocío Adame, sobre las revisiones que se están haciendo por parte de la Dirección Municipal de Verificación.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/07/31/comerciantes-tendran-que-pagar-si-no-tienen-sus-permisos-al-corriente/>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AVANZA REVOCACIÓN DE MANDATO”

El instrumento de revocación de mandato fue aprobado en la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales del Congreso de Baja California, tras 4 años de su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF), por lo que de aprobarse en el pleno, no podrá ser aplicada en contra de la actual gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, afirmó Juan Manuel Molina García.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/avanza-revocacion-de-mandato-en-congreso-de-bc-25029160>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA CRÓNICA.

“APRUEBAN EN COMISIÓN DE GOBERNACIÓN REVOCACIÓN DE MANDATO”

Mexicali,B.C.- Aprueban la iniciativa de revocación de mandato en la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, para que sea votada próximamente en el Pleno.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/31/aprueban-en-comision-de-gobernacion-revocacion-de-mandato/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“JAIME CANTÓN ES EL NUEVO PRESIDENTE DEL CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA”

El diputado Jaime Eduardo Cantón Rocha fue elegido como el nuevo presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado de Baja California para el tercer período ordinario de sesiones de la XXV Legislatura.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/jaime-canton-es-el-nuevo-presidente-del-congreso-de-bc-25033578>

PUNTO NORTE.

“MORENA ELEGIRÁ A JAIME CANTÓN COMO PRESIDENTE DEL CONGRESO DE BC, ES SEÑALADO DE VIOLENTO Y DE GRITAR A SUS DIPUTADAS”

Mexicali. – El diputado Jaime Cantón Rocha será el próximo presidente de la Mesa Directiva, la cual quedará conformada en el primer minuto de este 1 de agosto

<https://puntonorte.info/2025/07/31/morena-elegira-a-jaime-canton-como-presidente-del-congreso-de-bc-es-senalado-de-violento-y-de-gritar-a-diputadas/>

PUNTO NORTE.

“DIPUTADOS DE BC COBRARON 25 MILLONES DE PESOS DE SUELDO EN UN AÑO”

Tijuana. – La XXV Legislatura de Baja California cumple mañana 1 de agosto su primer año de funciones, periodo en el que únicamente los sueldos de los 25 diputados que conforman el Congreso del Estado le han costado a los bajacalifornianos 25 millones 286 mil 850 pesos
<https://puntonorte.info/2025/07/31/diputados-de-bc-cobraron-25-millones-de-pesos-de-sueldos-en-un-ano/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

AFN TIJUANA.

“PIDE RUIZ URIBE RECIBIR AL PERSONAL QUE REALIZA LOS CENSOS DE VIVIENDA”

TIJUANA BC 31 DE JULIO 2025 (AFN).- Los censos de más de 47 mil viviendas de Infonavit en la entidad, siguen realizándose a través del personal del “Programa de Vivienda para el Bienestar”, informó, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, delegado federal de Programas para el Bienestar en Baja California.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166373_pide_ruiz_uribe_recibir_al_personal_que_realiza_los_censos_de_vivienda#ver_nota

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

UNIRADIO INFORMA.

“EMPRESARIOS SE REUNIRÁN CON GOBERNADORA PARA TRATAR TEMAS COMO CIERRE DE NEGOCIOS, INSEGURIDAD Y CARGA FISCAL SOBRE NÓMINA”

TIJUANA.- Este viernes 1 de agosto, empresarios de Baja California sostendrán una reunión con la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, donde abordarán temas urgentes como la pérdida de empresas, la inseguridad y la carga fiscal sobre la nómina.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/empresarios-reuniran-gobernadora-tratar-temas-como-cierre-negocios-inseguridad-carga-fiscal-sobre-nomina-n834154>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROPONE CCE MANTENIMIENTO Y CABLES SUBTERRÁNEOS PARA MEJORA ENERGÉTICA”

El mantenimiento a postes y transformadores, ampliación de la capacidad y el uso de cables subterráneos son propuestas del presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali (CCE), Octavio Sandoval López, ante la problemática de

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

distribución de energía y apagones que se han presentado este verano en el municipio.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/propone-cce-mantenimiento-y-cables-subterraneos-para-mejora-energetica-25029896>

- TIJUANA

FRONTERA.

“OBSERVAN CON RESERVA PRÓRROGA A ARANCELES”

Tijuana BC.- El sector industrial mira con cautela la prórroga de 90 días para que México y Estados Unidos lleguen a un acuerdo para evitar la entrada en vigor de aranceles del 30%, pero impactan a la planeación empresarial y la inversión.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/31/prorroga-de-90-dias-a-aranceles-de-euuu-es-alentador-pero-impactos-persisten/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“RESPALDA LA CMIC PROYECTO EN EL SAUZAL”

Ensenada BC.- El proyecto de ampliación del Puerto de El Sauzal en el que se proyecta una inversión de aproximadamente 5 mil 636 millones de pesos, será una importante fuente de empleos para la ciudad, consideró Héctor Ramos García, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/07/31/cmic-respalda-proyecto-de-el-sauzal-por-la-generacion-de-empleos/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

“CUSTODIA, PATRIA POTESTAD Y PENSIÓN ALIMENTICIA REPRESENTAN LA MITAD DE EXPEDIENTES EN JUZGADOS FAMILIARES DE BC”

La mitad de los casos que atienden los juzgados familiares en Baja California están relacionados con la pugna entre padres por la custodia, la pérdida de la patria potestad y la pensión alimenticia de los hijos, Jorge Juárez Torres, juez electo en materia familiar.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/custodia-patria-potestad-y-pension-alimenticia-representan-la-mitad-de-expedientes-en-juzgados-familiares-de-bc-25030885>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

FRONTERA.

“EXIGEN MAESTROS QUE HAYA MÉDICOS Y PSICÓLOGOS EN ESCUELAS”

Tijuana BC.- Para este regreso a clases del primero de septiembre los maestros del sindicato Setebc exigen a la Secretaría de Educación (SE) de Baja California que asigne a personal médico y terapéutico en todas las escuelas públicas de preescolar, primaria y secundaria, como parte del nuevo protocolo de seguridad escolar.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/30/exigen-maestros-que-haya-medicos-y-psicologos-en-escuelas/>

FRONTERA.

“PIDEN REUNIRSE CON GOBERNADORA BUSCADORES”

Tijuana, BC.- Colectivos de familiares de personas que fueron desaparecidas exigen una audiencia para con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, para informarle personalmente sobre la falta de apoyo de la Comisión Local de Búsqueda, lo cual les dificulta todavía más reencontrarse con sus seres queridos.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/01/exigen-colectivos-de-personas-que-fueron-desaparecidas-en-bc-reunion-con-gobernadora-marina-del-pilar/>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTROLAN 90% INCENDIO FORESTAL DE TECATE”: PROTECCIÓN CIVIL

Se ha controlado el 90% del incendio forestal suscitado en el kilómetro 85 de la carretera Tecate-Mexicali, así como liquidado el 70% del fuego, es decir, solo quedan puntos calientes en distintas zonas donde aconteció el siniestro, dio a conocer Fernanda Rodríguez, del área de comunicación de Protección Civil y Bomberos de Tecate.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/controlan-90-incendio-forestal-de-tecate-proteccion-civil-25028806>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“MUERE UNA BOMBERA EN VOLCADURA DE UNIDAD EN MEXICALI”

MEXICALI BC 31 DE JULIO DE 2025 (AFN).- La volcadura de una unidad de la dirección de Bomberos de Mexicali, ocurrida tras atender una emergencia en el Valle, dejó como saldo el fallecimiento de la bombera Melissa Galván, de 23 años de edad; en el percance resultó con lesiones su compañero Miguel Labrada, quien se encuentra fuera de peligro tras ser intervenido quirúrgicamente en un hospital privado.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166357_muere_una_bombera_en_volcadura_de_unidad_en_mexicali#ver_nota

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“PRO PRIMERA VEZ EN TIJUANA, ASESINATO DE PERRO ES PROCESADO COMO ESCENA DE CRIMEN”

Tijuana, 31 de julio. -Por primera vez en Tijuana un caso de asesinato animal es procesado con una escena del crimen y el perpetrador detenido y llevado a la Fiscalía del Estado por quitarle la vida a un ser sintiente de manera intencional.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/detienen-a-hombre-acusado-de-matar-a-perro-husky-en-tijuana/>

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

“CEDHBC NO FUE CONSULTADA PARA CREACIÓN DE PROTOCOLO PARA ATENCIÓN DE MANIFESTACIONES”

La creación del Protocolo Estatal de Actuación Gubernamental para la Prevención y Atención de Manifestaciones y Protestas Desarrolladas en Baja California no contó con la consulta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), de acuerdo con Jorge Álvaro Ochoa Orduño, presidente de la Comisión.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cedhbc-no-fue-consultada-para-creacion-de-protocolo-para-atencion-de-manifestaciones-25029537>

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"DAVID PÉREZ TEJADA PADILLA: UN HOMBRE CON SUERTE"

TIJUANA BC 31 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Ya lo hemos dicho en otras ocasiones y ahora lo repetimos: David Pérez Tejada Padilla es un hombre con suerte... O por lo menos con buenas relaciones sociales.

Y es que según una publicación que me enviaron este día del periodista mexicalense Enrique R. Luengas, él estaría integrándose próximamente al Consulado General de México en Nueva York, donde quien logra triunfar...

Luengas primero habría dicho que David sería el cónsul general, lo cual parecía fuera de toda posibilidad, a menos de que las relaciones del ex diputado del Partido Verde hayan llegado ya a los más altos niveles del gobierno de Morena, debido a que esos cargos los tienen reservados, precisamente, para sus más cercanos O también, para aquellos de los cuales se desean deshacer por alguna razón.

Sin embargo, poco después, en una "fe de erratas" Luengas comentó que el mexicalense estaría en un "puesto clave", lo cual también se ve un poquito exagerado, pero nada es absurdo ni mucho menos difícil, en este mundo de la 4t.

Y comentaba sobre la suerte del vástago del expresidente municipal de la capital del Estado, Francisco Pérez Tejada, ya que por lo menos, hasta donde hemos visto, no solamente gusta de la buena vida que podría tener efectivamente en Nueva York, sino por los escándalos que le han rodeado en las posiciones en las que ha encabezado.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/166371_david_perez_tejada_padilla_un_hombre_con_suerte#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

40 HORAS... EL ENOJO... NEGATIVA...

Luego de que la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales del Congreso de Baja California aprobara la reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales, el diputado inicialista JAIME CANTÓN ROCHA se dijo complacido con este paso que se ha dado, ya que es un tema justo y necesario. "México es el único país de la OCDE y de los únicos del mundo que no ha reducido su jornada laboral, por lo que es buen momento de hacerle justicia a las trabajadoras y los trabajadores de nuestro país", expresó. Ahora, dijo, buscarán que el dictamen se vote cuanto antes en el pleno del Congreso estatal para que la iniciativa sea enviada de igual manera al Congreso de la Unión. Por su parte, la diputada federal NANCY SÁNCHEZ ARREDONDO vio positivo que el Congreso del Estado se

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

posicione a favor del tema, ya que podría anticipar el apoyo de los congresos estatales a la propuesta, por lo que ve como un hecho que terminará siendo aprobada en el Congreso de la Unión.

Cabe señalar que en junio y julio del presente año, el Congreso de la Unión organizó una serie de foros en distintos municipios del país a fin de socializar la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, de los cuales se desprendió un recibimiento favorable a la propuesta. Sin embargo, se espera que de aprobarse en las cámaras de diputados y senadores, la reforma se aplique de manera gradual.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/40-horas-25032900>